



El místico Doctor de Fontiveros

Existe una *sabiduría secreta*, la que el falso Areopagita bautizó con el nombre de Mística y es como se la conoce hasta el presente. Esta *sabiduría secreta* constituye una de las ciencias teológicas, que por lo mismo que es secreta, oculta o misteriosa y relacionada con las cosas divinas y sobrenaturales, y que tiene por objeto la perfección cristiana, y la delicada a la par que difícil misión de la dirección de las almas, encaminándolas a la consecución de esa perfección, fácilmente se presta a falsedades y engaños, siendo prueba cierta de esto los muchos engaños de que nos habla repetidas veces la Historia de la Iglesia.

Por largos años había permanecido esta ciencia divina ignorada por muchos, oculta bajo el ropaje del clásico y técnico lenguaje de las aulas y escuelas; un gran número de hechos y fenómenos místicos sutiles, oscuros y difíciles de comprender, aun para muchos que se preciaban de maestros en esta sublime ciencia, se encontraban sin clara y diáfana explicación en libros que de mística trataban; páginas de campanuda y al parecer deslumbradora verbosidad, cuando no amazotadas con desaliñada prosa, se ocupaban en la solución de una dificultad más difícil de entender por lo que de ella se escribía y su manera, que por lo difícil que ella fuera. Y a este tenor enumerar pudiéramos otras muchas causas, que dificultaban sobremanera la adquisición y el conocimiento de esta ciencia, causas debidas a permisión divina, en primer lugar, y después, ora al poco conocimiento de tan elevada ciencia o bien a la inexperiencia de los que de ella se ocupaban. Y esta ciencia por otra parte era muy útil y necesaria para las almas deseosas de mayor perfección y santidad.

Más un día, con no poco asombro y admiración de sabios e ignorantes, aparecen en el campo de las letras y de la ciencia mística escritos admirables, los que campear por su claridad y fácil comprensión en materias antes tan difíciles de ser comprendidas; escritos en los que se observa un completo dominio en la materia y en los que no se sabe cuál admirar más, si la precisión del lenguaje, su sencillez o elegancia; escritos que irradian luz refulgente, iluminando con sus destellos de celestial sabiduría las escabrosidades de tan peligroso camino, y que conducen con paso firme y seguro a las almas a la posesión del *Amado*; escritos que llevan la imagen de su autor, y que, como alguien acertadamente ha escrito, son inconfundibles con su persona; en fin, escritos que sintetizan y compendian, sin perder la originalidad de su autor, la doctrina y enseñanzas que sobre mística dieran los sabios que le precedieron, avalados con la propia experiencia en ciencia tan del cielo.

En ellos se admira la inteligencia querubímica del que los escribiera al examinar sus divisiones y definiciones tan acertadas, y su argumentación concluyente y segura, lo mismo que se ve el dominio que sobre las Divinas Letras tiene, ya que siempre su doctrina es confirmada con autoridades y textos de las Sagradas Escrituras. Allí también se deja entrever el amor de serafín que en su corazón bullía; y así se remonta en alas del amor divino a alturas no holladas hasta entonces por nadie, y desde ellas descubre panoramas nuevos y nuevos horizontes para las almas, haciendo siempre observaciones finisimas y delicadas; y, sin embargo, podemos decir, con uno de los últimos editores de sus escritos, nunca le embaraza la falta de palabra adecuada para la manifestación de sus ideas, y si no halla vocablo justo lo inventa con gran facilidad, prosiguiendo en su rauda carrera, y dejando a la pluma que corra ligeramente sobre el papel demuestra su dominio y su profundo saber.

Mas, ¿quién es éste que tales maravillas ha llevado a cabo? ¿Quién es éste que se constituye Maestro y maestro tan competente en la *sabiduría secreta*, como él llamó a la Mística? Es el que a Avila tuviera por cuna; el que Avila contempló por sus calles; de quién Avila en un tiempo ya pasado admiró la santidad y discreción; es el que en vida quiso siempre ser humillado y despreciado y parece ser quiere continuar en esa misma humillación, pues tan poco se le conoce; es al que ha poco la santa M. Iglesia ha querido ensalzar, declarándole solemnemente *DOCTOR* suyo, y Doctor de la ciencia más difícil y secreta, de la Mística Teología; es, avilese, vuestro paisano, el *Místico Doctor San Juan de la Cruz*.

Fr. Heliodoro del Niño Jesús, C. D.

La boda de doña Beatriz de Borbón

PARIS.—Para el 14 de enero próximo ha sido anunciada la boda de doña Beatriz, hija mayor de D. Alfonso de Borbón, con el príncipe de Torlonia.

La ceremonia tendrá lugar en la iglesia de San Agustín, de Roma.

Duro golpe para los socialistas en Ginebra

GINEBRA.—Ha causado gran sensación la repentina determinación del Departamento de Hacienda del Cantón de Ginebra de suspender de empleo y sueldo a varios funcionarios.

Esta decisión se toma después de que el Cuerpo electoral rechazó el domingo pasado la proposición del Gobierno socialista de aumentar los impuestos en vista de la existencia de un gran déficit y de que no podían devolver al Gobierno federal la cantidad que de él solicitaron a principios de este año.

Esto se considera por los observatorios políticos como un duro golpe para los socialistas del Cantón de Ginebra, puesto que resultaron elegidos por su promesa de restablecer las finanzas del Estado por medio de la reducción de gastos y simplificación de la administración.

Una explosión arrasa una fábrica clandestina de explosivos

BUENOS AIRES.—En una fabri-

ca clandestina de explosivos de Baniel se ha producido una explosión que ha destruido por completo el inmueble. A consecuencia del accidente han perecido tres personas y han resultado heridas otras doce, la mayoría de ellas de gravedad.

Se sabe quiénes dieron dinero para comprar el vapor "Turquesa,"

MADRID.—El juez especial, señor Alarcón, que iba a marchar ayer a Cádiz, ha aplazado su viaje hasta el sábado. Seguramente permanecerá en esta capital andaluza varios días.

Este señor ha recibido declaración del ex inspector de Aduanas don Fernando Barba. Según nuestras noticias, la declaración ha sido bastante importante y debe estar relacionada con la inspección que hace días verificó el Sr. Alarcón en los libros de la Dirección de Aduanas, encaminada a aclarar los puntos de desembarco de armas y ruta del buque «Rolancek». Podemos asegurar que el juez especial tiene aclarados los extremos de quiénes fueron los que facilitaron el dinero para la compra del «Turque-

EL PARLAMENTO

El Sr. Gil Robles indica la necesidad de conceder al Gobierno plenos poderes para efectuar una poda rigurosa en el presupuesto de gastos

La sesión de ayer

MADRID, 22.—A las cuatro y cuarto de la tarde abre la sesión el presidente, Sr. Alba.

Se aprueba el acta de la anterior, y se toman en consideración varias proposiciones.

Los presupuestos

Comienza la discusión de los presupuestos.

El Sr. Chapaprieta consume un turno en contra de la totalidad. Señala algunos defectos del proyecto, si bien reconoce que la labor es difícil. Censura la consignación de partidas para el Instituto de Reforma Agraria, y asegura que el déficit inicial es de 400 millones. Por último, lamenta la indiferencia del Parlamento ante las cuestiones económicas.

El Sr. Vidal Guardiola, de la Lliga, dice que los presupuestos empeoran de año en año. El proyecto presentado no merece ser votado por la Cámara, porque no se puede aprobar un presupuesto con más defectos que los anteriores. Entiende que deben ser prorrogados los actuales presupuestos, y lamenta que no hayan sido recogidas algunas sugerencias del Consejo de la Economía Nacional. Censura el exceso de burocracia y el aumento constante de los ingresos. Pide que se llegue a una reorganización radical del Estado, y habla de la ineficacia de la inversión de fondos públicos. Se muestra partidario del nombramiento de una comisión parlamentaria que se encargue de revisar los gastos públicos. (Aplausos de la Lliga).

El Sr. Amado, de Renovación Española, cree que el déficit será mayor que el calculado, y considera imprescindible llevar a la práctica la tesis del Sr. Calvo Sotelo sobre concesión de plenos poderes para efectuar una poda en los gastos.

El Sr. Gil Robles manifiesta que no consumirá un turno, sino que recogerá algo que flota en la Cámara. En veinte sesiones que puede celebrar el Parlamento hasta fin de año será imposible aprobar los presupuestos. Por tanto, se impone un aplazamiento en la discusión. La experiencia demuestra que los Parlamentos no hacen economías. Son necesarios plenos poderes para hacer una poda implaceable en los gastos, y si el ministro lo cree también así, debe pedirlos, porque se le darán. (Aplausos).

El ministro de Hacienda renuncia al examen de los presupuestos, des-

pués de las palabras del Sr. Gil Robles. No está preparado para contestar a la petición de plenos poderes, y cree que lo más acertado tal vez sea una prórroga semestral.

En vista de estas manifestaciones, se suspende el debate.

Después de aceptarse algunos votos y enmiendas, queda aprobado un dictamen sobre plantillas de la Armada.

El proyecto de protección a los yunteros extremeños

Se reanuda la discusión del proyecto sobre protección a los yunteros extremeños.

El Sr. Díaz Pastor, de Unión Republicana, se muestra conforme con el proyecto, que es de ayuda a los humildes.

El Sr. Martín, agrario, consume un turno en contra, y declara que no se cumple el tercer punto del programa electoral de las derechas.

El Sr. Sánchez Miranda, popular agrario, habla en pro. Se duele de que quienes atacan ahora este proyecto no hicieran lo mismo con el de intensificación de cultivos. Alude a la política agrícola del bienio, de la que nació un nuevo tipo de obrero, el yuntero, que habrá de ser base de la Reforma Agraria. Están equivocados quienes creen que por haber entrado las derechas en el Poder se quitarán las tierras a quienes se dieron. El proyecto ha sido estudiado por algunos propietarios extremeños, y en opinión de éstos no hay otra solución. Anuncia la representación de otro proyecto sobre revalorización de los productos agrícolas, que es la verdadera defensa de la agricultura. (Muchos aplausos).

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las nueve menos diez minutos de la noche.

Azaña ante la Comisión de Suplicatorios

BARCELONA.—La Comisión parlamentaria de Suplicatorios que inmediatamente estuvo a bordo para tomar declaración al señor Azaña. La declaración duró dos horas. Los comisionados guardaron absoluta reserva; únicamente dijeron que habían quedado hondamente impresionados.

Seguidamente marcharán a Tarragona y Girona para tomar declaración a los señores Marial y Sáinz de Lecina.

Condenado a la última pena

SAN SEBASTIAN.—El Consejo de guerra celebrado contra Juan Rojo, que asesinó en Tolosa a su cuñado, por haberse afiliado al Sindicato católico, ha discrepado de la petición fiscal. Este pedía que se le condenara a treinta años de presidio y el Consejo de guerra ha acordado elevar la pena y le ha condenado a muerte.

Aunque en los documentos oficiales constan como compradores el capitán y maquinista de dicho barco, el señor Alarcón tiene la certeza de que los verdaderos compradores son personas de relieve, pues el capitán y maquinista se limitaron a figurar como autores de la operación.

Después de la intentona revolucionaria Los abogados madrileños tratan de la llegada de sus "colegas," extranjeros

Ante la llegada de abogados extranjeros

MADRID.—El Sr. Primo de Rivera y otros miembros del Colegio de Abogados de Madrid han solicitado la celebración de una junta extraordinaria para adoptar medidas en relación con el anuncio de la llegada de algunos abogados a España para «observar» las diligencias sumariales que afectan a los diputados socialistas Menéndez y Largo Caballero.

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Siguen las "esquerrosidades,"

Los diputados de la Esquerra no están satisfechos. Y no precisamente porque les remuerda la conciencia y experimenten la falta de tranquilidad interior que hace con frecuencia desgraciados a los culpables. Nada de eso. En tal sentido los parlamentarios esquerros viven como si tal cosa, llevan la cabeza erguida, se sientan impasibles en sus escaños y cobran tan tranquilos las mil pesetas.

Lo que ocasiona su desasosiego es que las actuales autoridades de Cataluña «se exceden» en algunas cosas. No les creemos; no podemos creerles mientras no presenciemos pruebas fehacientes de su aserto, porque ni su ética ni sus actuaciones les prestigian lo suficiente para hacerles caso bajo su palabra. Pero de todas maneras no pretendemos discutir este aspecto de la cuestión. Lo que queremos hacer resaltar es este caso inaudito del reo convertido en acusador. Los diputados separatistas que no debían haberse atrevido ni a pasar el Ebro, esa frontera natural que ellos anhelaban poner al Estado de «Nosaltres sols», vienen a Castilla, se pasean por Madrid y exigen rectificaciones en el Parlamento español! Señores ¡qué cosas estamos presenciando!

Y lo cierto es que en el caso de Cataluña, como en el de los socialistas, si de algo adolece el Gobierno es de una benevolencia que, para los simples mortales que no estamos en interioridades de alta política, resulta inexplicable. En el propio Barcelona se tiene esta opinión, la cual se refleja claramente en las siguientes frases de «El Correo Catalán»:

«Los gérmenes del separatismo, la honda raigambre del catalanismo de derivación comunista mantienen toda su vida y vigor, y su más o menos inmediata reviviscencia depende del trato de favor o de justicia que se dispense a los encartados por los hechos de la insurrección tan antiespañola, como anticatalana, cuyo primer daño ha sido para la misma Cataluña».

Como puede verse la situación está ¡como para andar con contemplaciones! Y para aguantar las impertinencias de los diputados de la Esquerra que están haciendo oposiciones a que se les cuestee un viaje definitivo a Barcelona con equipaje y todo.

VISADO POR LA CENSURA

Propaganda y hechos

¡Las cosas que se tenía guardadas la CEDA!

Después de la admirable revelación de Gil Robles como el político más consciente, más hábil y de programa más completo de los tiempos presentes, va surgiendo a su alrededor un plantel de hombres formados en el estudio y en la investigación de los hechos sociales y poseedores de unas doctrinas tan justas, tan convenientes y tan prácticas que entusiasman a las gentes, ignorantes de que esos postulados son viejos como la Iglesia y que las fórmulas que de ellos se derivan fueron en su mayoría expuestas hace más de cuarenta años por León XIII. Pero así es el mundo: todos los días descubriendo el Mediterráneo y siempre admirado del descubrimiento.

El triunfo del ministro de Agricultura, Sr. Jiménez Fernández, desconocido hasta hace poco y ahora convertido en autoridad en materia social-agraria, ha sido definitivo. Pero lo de menos son los aplausos y los plácemes. Lo de más es que por su boca se ha elevado en el Parlamento español una voz que ha proclamado las ideas de la sociología cristiana y que ahora tienen los labradores la prueba de que no fueron vanas las propagandas que la CEDA hizo por los campos. No se fué a las aldeas a engañar con teorías utópicas y con promesas incumplibles. Se fué a exponer un programa de realidades que, tan pronto como se ha alcanzado el Poder, repite un ministro en la Cámara dispuesto a llevarlas rápidamente a la práctica. Protección para la agricultura, garantía para la propiedad, justicia para todos los que del campo viven y ayuda para los colonos humildes para los modestos yunteros y para los míseros braceros. Eso se prometió. Y eso ha empezado ya a hacerse a los dos meses de gobernar los populares agrarios y habiendo tenido que hacer frente a una revolución.

Es conveniente que los labradores tomen nota de esto. Tal vez nunca hasta ahora se ha sentido llegar al Parlamento, tan viva, tan interesada, la voz del agro. Y nunca, desde luego, una propaganda electoral ha tenido tan cumplida traducción en hechos.

No defraudarán, no, a los agricultores los populistas agrarios y los agrarios que han llevado al Congreso. ¡Ya sabían ellos lo que se hacían el 19 de noviembre del pasado año!

de Peñacastillo, sorprendió a varios individuos sospechosos, a los cuales dió el alto, contestando a tiros.

La benemérita repelió la agresión y los sospechosos huyeron, dejando abandonados doce fusiles mauser y 51 balas.

Sábase que las armas las tenían escondidas en el domicilio de un vecino y que éste intentó hacerlas desaparecer.

Proceden de un robo cometido en la armería del tiro nacional.

Manifestaciones del gobernador general de Asturias

OVIEDO.—El gobernador general de Asturias, señor Velarde, ha manifestado que recorrerá toda la zona minera para darse cuenta de la situación para normalizar la vida económica sobre bases firmes. Añadió que no se reanudará el trabajo en las minas hasta que el desarme sea completo.

El general Franco a Asturias

—El general Franco ha marchado a Asturias para apreciar los daños causados por los revolucionarios en una casa de su propiedad.

Armas y municiones

SAN SEBASTIAN.—Han sido descubiertos depósitos de armas y municiones en Tolosa, Beasain y Villafraña.

Al huir abandona varios fusiles

SANTANDER.—La Guardia civil

ANGEL AMOR RUIBAL

Por Gordiano M. Ahumada, profesor del Seminario

Así se llama, lector, el filósofo quizás más grande que ha registrado la Historia.

Gravaría mi conciencia con honda pesadilla mortificante, si no diése a conocer, en la medida de mis fuerzas, la extraordinaria grandeza de su incomparable colosal figura. Va conquistándose en las altas regiones del saber de todas las naciones del mundo, con la mayor nobleza y legitimidad de títulos superabundantes, tan sublime fama de eminentísimo sabio, que le sitúa culminante a la cabeza de la moderna jerarquía de auténticos intelectuales, pensadores y filósofos.

Cuanto conocen sus monumentales obras le admiran asombrados con profundísimo fervor, con arrebatador entusiasmo, porque es imposible conocerlas, sin caer rendidos ante la excelencia de su inmensa genial grandeza.

Un invencible impulso, pues, de conciencia y de justicia, nos anima a extender, cuanto nos sea posible, esa gloriosa fama de nuestro excelso filósofo por los puntos recónditos de estas regiones donde aun se le desconoce, proyectándola en las inteligencias cultas y amantes del genuino progreso de la razón, como irradiaciones de aurora, de novísima aurora que surgió triunfadora en el horizonte de los campos de la filosofía, después de tantos nebulosos siglos de ensayos combativos entre todos los intelectualismos de pensadores, más o menos activos, pero que han llevado enroscada en su mente la serpiente del error.

El que ha tenido el envidiable acierto de beber en la fuente deliciosa y purísima de su nueva doctrina filosófica, siéntese como transformado en fortaleza intelectual, como si al contacto de la corriente de sus brillantes y geniales ideas por nuestro espíritu, se nos transfundiese algo de su viva y colosal imagen, algo de su casi sobrehumana mentalidad, algo de su inmensa y creadora potencialidad intelectual, algo que arma, que eleva, que fornicia gigantescamente, para comotrar, siempre con victoria, contra los innumerables filósofos, vetustos y modernos, adoradores de fútiles teorías unos, y otros, de los errores más monstruosos que pudo el hombre inventar.

Atrás los que usurparon sin razón legítima la denominación de filósofos, y no fueron más que detentadores y demoleedores contra la única verdadera filosofía. Atrás, los que, vacilantes entre sistemas de mayor o menor consistencia científica, crearon aún de buena intención, teorías especiosas, deslumbradoras, pero que no pueden resistir al embate impetuoso de la inexorable crítica ni a la fuerza imperativa de la verdad.

Atrás aún los que la humanidad tuvo piadosamente por los más celebrados filósofos, pero que, privados de ulteriores auxilios del inextinguible tesoro del progreso de la ciencia, no pudieron llegar a conclusiones doctrinales de base segura e inmovible. Atrás, y dad paso al inmortal y humildísimo canónigo compostelano Angel Amor Ruibal, providencial regalo del cielo a España, cuando España en estos años se ve cruzada de oleajes de diluvio de ponzoñosos errores en todas las manifestaciones de la vida, para que su nueva y recia filosofía sea el lumínico vivificador de las inteligencias, que las haga retornar a la región de la verdad pura filosófica, que es también retornar a la verdad científica, a la verdad política y a la verdad social. Atrás, si, y dad paso al filósofo compatriota que trae en la frente por aureola la primacía entre los filósofos de la historia, y en su alma, la realeza de una voluntad santificada, de un tan creador ingenio cumbre, y de una tan inmensamente poderosa y dinámica inteligencia que aparece como el más grandioso campeón del mundo de la filosofía.

Porque nuestro Angel Amor Ruibal, a quien podemos llamar el Salomón español de la filosofía, en a

parte de su crítica filosófica, recorre todos los sistemas filosóficos, los analiza con penetración intelectual casi angélica, y seleccionando lo que de sano y sólido en cada uno descubre, para abrazarlo con veneración, clava luego el cortante acero de su irresistible crítica, con empuje hercúleo, en cuantas sutilezas, logicismos, errores y aberraciones encuentra en los campos de la filosofía histórica. Al refutar es tan poderosa, original, ingeniosa y privativa la argumentación, y de nervuda fuerza lógica tan arrolladora que semeja a una ingente apisonadora que aplasta hasta el aniquilamiento las razones con que se encubren los errores y las apariencias de la verdad.

Las dos grandes corrientes del pensamiento filosófico, personificadas en el platonismo y en el aristotelismo, las analiza igualmente, desde sus más remotos orígenes, con una profundidad de penetración, una depuración de valoración exegética y una clarividencia de juicio, como jamás se han visto en la historia de la filosofía crítica. Ni aún el sistema escolástico-aristotélico, que durante tantos siglos resistió las embestidas más violentas de formidable pléyade de innovadores pensadores de la sendofilosofía, ha logrado librarse de su benéfica mirada crítica, que le purifica con admirable rectificación de conceptos; pero en innumerables cuestiones de carácter básico, aún este sistema, no es posible que resista a la fortaleza extraordinaria de sus geniales y magistrales razonamientos.

Finalmente, en la parte constructiva, acrecientase hasta tal punto la grandeza y el valor del poder creativo de su angelical ingenio, que toda palabra parece insuficiente para poder expresarlo; porque la filosofía que Amor Ruibal crea y nos ofrece, es de orientación tan original, de solidez tan inmovible, de claridad tan radiante y de ortodoxia tan firme que ella será la filosofía perenne e inmutable en los tiempos futuros.

Se ha dicho que toda expresión comparativa es odiosa; mas la afirmación no es del todo verdadera. Porque cuando el móvil de la comparación no es otro que un noble impulso y deseo de reproducir la verdad de un juicio dotado de rectitud y justicia, entonces no puede caer calificativo alguno de odiosidad. Y así es como hemos formulado este rápido elogio en las anteriores líneas críticas de nuestro admirable compatriota Angel Amor Ruibal.

Como es imposible contener en un solo artículo periodístico (ni en muchos que éstos fueran) toda la inmensidad de su grandeza, hemos de conformarnos con ir presentando a rasgos, perfiles y pinceladas, la excelsa figura de Angel Amor Ruibal, gloria del sacerdocio español, gloria de la iglesia y gloria de España.

Compañía Telefónica Nacional de España

Capital desembolsado: 600 millo es de pesetas

A partir de 1.º de diciembre próximo se pagará a las acciones preferentes contra cupón número 41 un dividendo a cuenta de pesetas 7'80 ya deducidos todos los impuestos.

El pago se efectuará en los Bancos que a continuación se expresan o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias:

Banco Hispano Americano, Banco Urquijo, Banco de Bilbao, Español de Crédito, International Banking Corporation, Banco Hispano Colonial, Banca Marsans S. A., S. A. Arnús Garí, Banco Urquijo Catalán, Banco Herrero, Banco Guipuzcoano, Banco Mercantil, Banco Pastor.

Madrid 20 de noviembre de 1934.
F. Martín de Nicolás,
Vicesecretario General

BARATILLO AL DIA

Y en España sin caer en la cuenta

Nuestros sociólogos cumbres, con un desgaste de sustancia gris que es para alarmar a la Liga de los Derechos del Hombre, andan por las alturas de la política buscando fórmulas eficaces para dar con una solución de ayuda y movimiento a la masa enorme de obreros parados. Y no dan en el quid de la solución, que los Americanos han hallado con suma facilidad.

Lean ustedes si no esta noticia:

«NUEVA YORK.—El senador republicano del departamento de Idaho Sr. Whitten, ha declarado que piensa presentar en la próxima legislatura un proyecto de ley solicitando la legalización de las corridas de toros para poder así dar salida al ganado, que muchas veces, y a consecuencia de la sequía carece de pastos y llega a perecer de hambre.

Primeramente serían corridas de vacas, y todos los obreros en paro forzoso podrían enfrentarse sin temor con esos animales, débiles por una alimentación deficiente, con los que poco a poco irían adiestrándose en la tauromaquia y podrían llegar a lidiar toros bravos, resolviendo de este modo el problema de la vida».

¿Hace o qué? Se empieza por enfrentar a los obreros parados con unas vaquillas sometidas previamente a un régimen alimenticio, preparado por alguno de los más famosos especialistas del estómago, y cuando los parados tengan alguna práctica de desequilibramiento «extremista», que se logrará rápidamente mediante repetidos faroles a lo Largo Caballero, se les suelta unos miuras de tres hierbas y el resultado será maravilloso. No queda un parado ni para un remedio. Palabra.

Es que los españoles somos míopes. Nos estamos pasando el tiempo mirando a Europa, sin caer en la cuenta que las luces de la ciencia resplandecen en América.

Dos muertes sensacionales

Con intervalo de poco tiempo han abandonado el mundo de los «vivos» los eminentes doctores Carl Von Lind y Julián Villarreal.

El primero fué el inventor del hie-lo artificial con el amoniaco y el segundo era un eminente radiólogo que había conquistado gran notoriedad en la cura del cáncer.

¿Qué se adelanta en «alumbrar» la vida con todos los adelantos del progreso vinícola y heliogabalesco si nos dejan en los horrores del empaquetamiento intestinal en fermento canceroso esos hombres bienhechores de la humanidad iluminada por los esplendores de la alegría a libre chorro?

¿En qué va a parar el «crecimiento espiritual» sin la sabia aplicación del amoniaco y con grave exposición de un asalto de cualquier microbio demócrata, émulo de Botella Asensi?

Estamos lo que se dice verdaderamente entristecidos por la situación desairada y peligrosa en que queda el mundo de los «vivos» con la decisión irrevocable que han tomado esos hombres excepcionales, al marcharse de este planeta sin esperanza de que han de volver la vista atrás ni para admirar siquiera las cabriolas

frecuentes de algunos prohombres esplendorosamente «auténticos».

Pero es en Suiza

Hoy transmiten las Agencias la siguiente noticia:

«Berná, 22.—Según anuncia el periódico «Berner Bund», ha sido presentada al Gobierno suizo una moción para promover un plebiscito general, en el que se pide la prohibición de organizaciones masónicas dentro del territorio de la Nación. Como el número de solicitantes sobrepasa el número de 50.000 prescrito, el Gobierno tendrá que acceder a esta petición.»

Pero eso puede ocurrir en Suiza, que es un Estado de Cantones, bastante atrasado por cierto.

En España, país ultracivilizado, con vistas claras a una federación de peñones ibéricas, ocurre lo que debe ocurrir en una perfecta democracia: muchos millones de ciudadanos piden la disolución de sociedades marxista-masónico-judías por perturbadoras de la vida social del país y antipatriotas.

Pero una veintena de camaradas intelectualizados levantan el gallo laico en defensa de esas sociedades y... todas esas sociedades pueden seguir tranquilamente laborando contra España.

Es que aquí triunfa la democracia. Eso es todo.

¿Baños de sol en casa?

¿Entonces, usted no sabía que ahora puede tomar en casa baños de sol, hasta en invierno? Pues lo mismo que la ciencia ha logrado convertir la noche en día, ha puesto a nuestro alcance discrecional la radiación solar. Lo mismo que el baño diario, los médicos recomiendan los baños de sol, no solamente como medida curativa, sino también profiláctica, en convalecientes, personas débiles, niños de desarrollo atrasado, raquíticos, etc., y, en general, para todo el mundo para mantener el buen estado de salud.

Independientemente del tiempo y de la época del año, los baños de sol se toman ahora en casa a cualquier hora, con una lámpara Vitalux de fácil manejo que, encendida convenientemente hace las veces del sol. La radiación solar, está, pues, al alcance de todo el mundo!

Este sol «portátil», la Osram-Vitalux, produce idénticos rayos lumínicos, calóricos y suaves ultravioleta, del todo exentos del peligro de quemadura, de tal modo que no se necesita vigilancia alguna. Tampoco hay que preocuparse cuando los niños jugando toman su baño de sol Vitalux.

ESPECTACULOS

Mañana sábado, programa doble en el Principal, proyectándose la bonita película «El Túnel» y la hermosa cinta americana «Sobre la pista del oro» por el célebre caballista Búfalo Bill.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

CRONICAS SERRANAS

Cacería en Gredos

¿He dicho cacería? Ah, no; no me creáis. Si os hablo de la actualidad en Gredos, no os puedo hablar de cacerías; y si alguien os habla aquí de cacerías, bien podéis asegurar que no son de ahora.

De antes, sí. De antes quedan datos y narraciones maravillosas en los más viejos libros de Montería, de cuando la Sierra entera, desde el Corneja a los Cervunales, y desde Barco a Serrota, era un magnífico y espeso monte de osos, de cerdos, de todas clases de alimañas...; de antes queda memoria de otras cacerías más posteriores y más pebeyas, llenas de pólvora de vino barranqueño y clamores, que los naturales de ambas vertientes organizaban en sus crestas...; de antes, en fin, quedan por ahí unas crónicas mías, rápidas y humildes, que dicen algo de aquellas cacerías suntuosas y ceremoniosas que, ayer casi, organizaba en esta Sierra el último de los Alfonsos... Desde entonces, si alguien os habla de cacerías en Gredos, no le creáis.

Sin embargo, yo no he puesto caprichosamente este título. El guía se ha acercado a mí y me ha dicho:—¿Sabe usted? hay cacería...—Y es que estas pobres gentes, a pesar de la enorme diferencia, aún dicen que hay cacería en Gredos cuando viene un cazador.

Eso sí; desde que el coto se abrió a todo el que tiene dinero suficiente para cazar en él, todas las primaveras y todos los otoños acuden algunas de las escopetas afamadas de Europa. Son misters jóvenes, estirados y correctos; son alemanes y suizos voluminosos, de cabellos azafrañados y rostros bermejos; es algún escandinavo; son algunos, pocos, españoles que aquí recibimos como en familia... Todos vienen solos. El que más, como el que caza ahora, se deja acompañar por su mujer. Con una sencillez democrática que contrasta con el empaque y la «etiqueta» de las antiguas cacerías, estos solitarios de la cinegética llegan sin más credenciales ni presentaciones que la tarjeta-autorización que han recogido en cualquier taquilla a cambio de unos cientos de pesetas. Nada de criados y de ayudas de cámara por delante; nada de expediciones numerosas que vayan preparando la *mise en scene*... Una máquina fotográfica y la caja de las armas, constituyen, casi, todo el equipaje.

—La diferencia de posición expli-

Sección religiosa

SANTORAL

Día 24 Sabá 'o.—Sant s Juan de la Cruz, Prtasio ob.; Porciano, ab.; Román, pb. Flora, María Fermína vgs.; Crisógono-Crescenciano Ateandro y Felicitino mrs. La misa y oficio divino son de San Juan de la Cruz, con rito doble y color blanco

CULTOS

San Juan de la Cruz

La Santa Por la mañana, en el altar de San Juan de la Cruz acompañado el órgano y con motetes cantados se dirá misa de Comunión general para la V. O. T del Carmén y de las devotas del Santo.

Las Madres (San José) A las nueve y media solemne misa cantada. Por la tarde a las cuatro y media, exposición, rosario, sermón por el R. P. C. riano de San José, novena, reserva y cánticos por el Colegio Carme itano filológico de la Santa.

La Milagrosa

San Juan. Los RR. PP. Paules, Hijas de la Caridad y Asociaciones de Señoritas y Coballeros de la Milagrosa celebran solemne novena para impetrar la paz de la Iglesia y de España.

Por la mañana, a las ocho y media misa y ejercicio de la novena. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación rosario, sermón a cargo de D. Angel Esteban Matilla, beneficiado de la S. I. Catedral, ejercicio de la novena y reserva.

Peritrix
MARCA REGISTRADA
SON LAS MEJORES

ca la diferencia...—murmuraréis acaso.

Pues bien, si por posición entendiéis la abundancia de recursos económicos, os engañáis. Buscad esa diferencia en los modos, en los gustos acaso, pero no en el dinero.

Al entrar en España, estos señores han cambiado en pesetas todas las libras esterlinas; todos los francos o todos los marcos oro, necesarios para no privarse ni aún de los caprichos. Apenas llegan aquí, a más de los guardas que la Junta Nacional de Cotos pone a sus órdenes, contratan el más perfecto extranjero: guías, cocinero, criados para el servicio y para el cuidado de las acémilas...; un correo encargado de subir a diario la correspondencia; otros mensajeros que han de subir a diario los alimentos frescos... Toda esta servidumbre en lo alto de la montaña, a muchos kilómetros de todo poblado, resulta algo cara. Y como la cacería dura, no unos días, sino dos y hasta tres semanas, son muchos cientos de pesetas los que ha de abonar por su estancia en la Sierra el extranjero. Añadid a ellas las otras mil que vale casi la licencia; aumentad los gastos de viaje desde sus lejanos países, y tendréis el precio a que pagan la *cabra hispánica* de Gredos... Os parecerá caro, ¿verdad? Pues estos magníficos señores aún saben dejar otros cien duros en propinas...

Gastan por capricho. La cacería, que dura tres semanas podría hacerse perfectamente en tres días. Las cabras, gráciles y veloces; una y diez veces se ponen a tiro y una y diez veces se despeñan asustadas por las detonaciones de los rifles. Asustadas pero no heridas. Y no es que sean malos tiradores: ¡ah! eso no. Cuando tienen el rifle en la mano estos señores, aun cuando estuvierais a quinientos metros, haríais muy mal, por vida mía, en irritarlos. Son *internacionales* son verdaderamente *virtuosos* del arma larga. Pero como son también verdaderamente entendidos, saben que tres días son muy poca cacería para uno de estos ejemplares magníficos, únicos en el mundo, que van a enriquecer sus espléndidas colecciones formadas por las testas más peligrosas y por las pieles más bellas.

Por eso, por esa especie de saboreo de la ventura, salen un día y otro viendo pasar los *machos* sin querer nunca matar. Cuando, por fin, van a cobrar alguno, lo anuncian al acompañante:—¡A aquél grande! ¡Al codillo!—y el macho cae indefectiblemente dejando escapar un ronco silbo que apenas se percibe por la distancia... Allí está, palpitante, en el suelo, la testa de cornamenta enorme, soberbia y codiciada. Desde aquí, será trasladada a un salón muy lejano y muy suntuoso donde gozará por muchos años de una vida más larga. Allí, una y cien veces, oír la triste historia de su captura; allí verá como los amigos del Club van a oír repetidas veces, de labios de su señor, la narración de *quince días de cacería en unas montañas muy lejanas que llaman Gredos*; allí verá, en fin, como su dueño, con los ademanes más correctos, les cuenta a sus amigos las más correctas mentiras... Por si acaso estos datos que yo tengo no fueran muy exactos, voy a hacer una entrevista a este Herr O. Oesterheldq que ahora está cazando, que ya os contaré.

M. Castel-Romero,
Hoyos del Espino, noviembre.

LA FONDA

«LA PARISIEN»

DE MADRID

Si desea usted una residencia agradable no deje de hospedarse en Montera 14, reformada recientemente. Pensión completa ocho pesetas a diez, sin pensión cuatro pesetas. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuarto de baño, teléfonos.

PROPIETARIO:
Leonardo Méndez

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJO
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJO
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Vendedores a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

MIRADOR INTERNACIONAL

La caída del gabinete Broqueville

(De nuestro servicio especial P. A.)

GINEBRA.—La crisis política belga latente desde hacía meses ha dado los resultados que todos esperaban. Debatíase el gabinete Broqueville en medio de un cúmulo de dificultades, que pueden condensarse en una sola expresión: aguda crisis económica. Bélgica es un país que vive asfixiado en una extensión territorial de 30.000 kilómetros—poco más que la mayor de las provincias españolas—, con una población que se aproxima a los diez millones de habitantes. País industrial por antonomasia, puede decirse que Bélgica constituye una enorme ciudad dilatada a lo largo de las líneas férreas que en sucesión no interrumpida de masa urbana se presenta como un sólo núcleo ciudadano industrial, que se extiende de Norte a Sur y de Oriente a Occidente. En semejantes condiciones fácilmente se dará cuenta el lector de que la materia prima falta por completo en este país, con los consiguientes perjuicios que de tal circunstancia se derivan. Viene como corolario de esa pésima situación económica el desequilibrio presupuestario, y las medidas heroicas que se imponen para la defensa del franco belga, como la reducción de sueldos de los funcionarios y salarios de los obreros, todo lo cual, a pesar del espíritu verdaderamente patriótico de los belgas, tiende a sembrar el descontento en el país.

Frente a todos estos inconvenientes ha venido defendiéndose durante más de cuatro meses el Gobierno Broqueville, medio escudado por unos poderes de carácter extraordinario pero extremadamente limitados y que por tal razón no han tenido cumplida eficacia para la finalidad que se perseguía. Porque hay que consignar que a pesar de la campaña socialista, en el Parlamento y fuera de él, la mayor dificultad con que Broqueville tropezó durante su gestión ministerial ha sido la heterogeneidad de las fuerzas políticas que formaban la precaria mayoría parlamentaria (conservadores católicos, liberales, agrarios proteccionistas, industriales exportadores y librecambistas) que como no podía menos de suceder no podían mantener por mucho tiempo su artificiosa cohesión. Y lo que todavía resulta más penoso tener que consignar, cualquiera que sea la

solución que pueda lograrse de la crisis que actualmente preocupa a la nación belga (Jaspar Theunis) el futuro jefe del Gabinete ha de tropezar con idéntica dificultad, porque son demasiado numerosos los intereses creados que representan estas fuerzas coaligadas para poder formar un núcleo gubernamental en momentos de apuro nacional, pasado el cual descienden los fervores patrióticos para ser reemplazados por otros fervores menos desinteresados.

Para decirlo de una vez: Bélgica no conseguirá tener el gobierno que necesita para realizar de veras la obra de reconstrucción nacional dentro del Parlamento. Este constituirá siempre un impedimento infranqueable, pese a todos los poderes excepcionales mas de nombre que de hecho, concedidos con tales limitaciones de alcance y de tiempo. Porque la situación actual urge con los tres siguientes problemas inaplazables: el saneamiento financiero y económico, la defensa del franco por la fidelidad al patrón oro y el afianzamiento de la frontera oriental. Estos tres problemas tiene que resolverlos rápidamente la nación belga; y la opinión pública decidirá si ha de hacerse con Parlamento o sin él.

Laurent La-Cave



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Tres meses gratis

Octubre Noviembre Diciembre

Puede usted recibir «La Hormiga de Oro», suscribiéndose desde esta fecha por todo el año 1935, y pagando la suscripción por adelantado. Es la revista semanal de actualidad gráfica del Hogar Católico.

Cada año publica 52 números, de 2.000 a 2.500 pág.; de ellas, cerca de 1.000 en papel «couché» 2.000 grabados, como mínimo, de los sucesos de actualidad mundial, y reproducciones artísticas de las obras maestras antiguas y modernas.

Dos novelas en folletín encuadernable.

Precio de suscripción: Año, 25 ptas; semestre, 13 ptas; trimestre, 7 ptas.

NO PIERDA USTED TIEMPO, escriba al Apartado 26, Barcelona, utilizando el cupón adjunto, tachando el párrafo que no le convenga, y mandándolo en sobre abierto y franqueado con un sello de 2 céntimos.

Subscription form with fields for name, address, and city.

TRIPTICOS, TARJETONES ENLACE Y TARJETAS FANTASIA Imprenta SENEN MARTIN

AGENDAS

«Daily-Baillo» 1934

- List of various agenda products and prices.

Un magnífico apoyo para la mujer que padece

Fatiga, Inapetencia, Mareos, Anemia, Debilidad nerviosa

es, sin duda alguna, el Tónico Jarabe Salud. El uso de este energético reconstituyente, devuelve rápidamente a la enferma las fuerzas agotadas y su alegría.

HIPOFOSFITOS SALUD

Está aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Grageas en cajitas precintadas. Pídesse en Farmacias.

NO OLVIDE USTED QUE SON

los temas que forman un ejemplar del



ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillo - Baillo)

Unas 2.500 PÁGINAS MÁS DE 3.000.000 DATOS MAPAS GEOGRÁFICOS-ÍNDICES SECCIÓN EXTRANJERA

Proble de un ejemplar completo: CIEN PESETAS

¡SI QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO!

Anuarios Bailly-Baillo y Sura Reunidos, S.A. Calle Brucan, 21, 22 - BARCELONA



Haría Vd. algo por su belleza?

Elizabeth Arden ofrece a Vd. el valioso premio de la belleza, que representa un cutis fresco, suave y juvenil, por el siguiente trabajo insignificante: Limpie su piel de impurezas con la Crema Limpiadora Venetian.

PERFUMERIA, JOAQUÍN DELGADO CALLE SAN MILLÁN, 2 - ÁVILA ELIZABETH ARDEN

HERNIAS advertisement with contact information for Instituto de Ortopedia y Cirugía.

COSMETICA advertisement for skin care products.

Compañía del Pacífico

Para Las Palmas, Bahía (opcional), Río de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y puertos de Chile, hasta Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Motonave «Reina del Pacífico», 19 enero

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orbita», 9 de diciembre

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9

VINO DE DEPTONA ORTEGA advertisement with logo.

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS. 'LA FAVORITA' CARABAÑA 'LA FAVORITA' advertisement.

ARIAS HERMANOS, Vaciadores advertisement for tools and cutlery.

Hoces y Guadañas, Tijeras para esquilar es

AVILA AL DIA

Información municipal

En el Ayuntamiento nos manifestaron que hoy no había noticias que facilitar a la prensa.

Únicamente en los pasillos pudimos enterarnos de que el dueño del kiosco de periódicos que había instalado en el Mercado Grande, y que fué retirado por acuerdo municipal, ha solicitado autorización de determinado centro oficial para instalar un puesto ambulante de libros en la vía pública, precisamente en el mismo lugar donde antes tenía colocado el kiosco.

¿Se concederá la autorización? Si así es no merece la pena de haber clausurado el cajón ni haberle retirado.

Vacantes

El «Boletín Oficial» anuncia vacantes las plazas de practicante y matrona del pueblo de San Martín de la Vega.

Herrero Díaz

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Plaza de la República, 10 2.º dcha.

Accidente desgraciado

Ayer cuando manipulaban en uno de los reflectores que usó el retén de bomberos que permaneció de guardia en la casa incendiada en la carretera de Toledo, hizo explosión el reflector causando heridas en la cara a dos bomberos.

Después de curados pasaron a sus respectivos domicilios.

Un extraordinario de «El Norte de Castilla»

Nuestro colega vallisoletano «El Norte de Castilla» ha publicado un número extraordinario dedicado a la agricultura, como viene haciendo desde tiempo inmemorial, y el cual se ajusta al siguiente sumario:

La cosecha de trigo en España. La cosecha de trigo en el mundo. El problema triguero: La solución está en los silos colectivos. La mamitis gangrenosa de la oveja. En las garras de la usura. La enseñanza de la higiene del trabajo y de la prevención de accidentes a los obreros agrícolas. Política agraria. Desde el solar del Cid. La ley de accidentes del trabajo en la agricultura. El pan familiar. La cosecha de cereales y el ferrocarril. La mejora de la semilla de trigo. Experiencias realizadas en los campos de demostración de la Confederación del Duero. Un año más. Nuestra economía. El tiempo y la cosecha. La cosecha de centeno y los restantes granos de pienso en las distintas regiones españolas. La Asociación de Prensa Agrícola Española. Modernas orientaciones en la industria de los abonos. Bibliografía agrícola.

Felicitamos al colega por la importancia, interés y presentación del número publicado.

Carnicería y Salchicheria
SATURNINO LUENGO
Única casa que tiene la especialidad en salchichas y embutidos

El mercado de Avila

Trigo precio de tasa; centeno 32 pesetas 100 kilos; algarrobas 40 pesetas 100 kilos.

El mercado se va animando paulatinamente y los precios sostenidos.

Visita de inspección

Hoy ha estado en Avila pasando revista a las fuerzas de la Guardia civil de la comandancia de esta provincia el coronel del cuerpo don José Aranguren, quién salió complacido de su visita.

El citado jefe ha regresado esta tarde a Madrid.

En favor de una familia humilde

Para remediar la situación en que ha quedado la familia damnificada como motivo del hundimiento de una casa en la calle de Ajates;

Doña Lucía Iglesias, 5 pesetas; una señora piadosa, 5.

SUSCRIPCION PATRIOTICA

Cámara de Comercio.— Suma anterior, 7.972 pesetas. Don Félix Martín de Villalón, 5 pesetas; don Saturnino Martín, 25; don Julián Monje, de Barco de Avila, 25; don Luis Sierra, 3; don Antonio Fernández Laviña, 10; don Justo Domínguez, 10; don Felipe Yagüe, 15; don Benjamín Jiménez, 5; doña Emilia Nieto, 5. Suma y sigue, 8.175.

SE VENDE camioneta de cuatro cilindros «Chevrolet». Razón «Garage España».

Clases de Religión de la Juventud Católica Abulense

Conforme está anunciado, mañana a las siete tendrá lugar bajo la presidencia del Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de esta Diócesis la inauguración del Curso de 1934-1935, en el Salón de actos de la Casa Social Católica.

Comenzará el acto con la lectura de la memoria correspondiente al curso pasado, a continuación se leerá por sus autores un trabajo premiado por cada uno de los tres cursos, y se distribuirán los premios consistentes en diplomas y libros. Los alumnos que han obtenido premio son 20.

Terminará el acto pronunciando un discurso el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo.

El acto será público.

Vox pópuli

¡Por la ornamentación pública!

Las paredes de muchos edificios de Avila están tan llenas de pasquines que parece que los propagandistas de todas clases han entablado un pugilato a ver cuál pega mayor número de carteles.

En la prensa de Salamanca, llegada ayer a esta redacción, vemos un acuerdo del Ayuntamiento de la vecina población por el que se obliga a los propietarios a limpiar la paredes de sus casas.

Brindamos esto a nuestro municipio, pero al propio tiempo también deben de señalarse sitios donde los anunciantes puedan colocar su propaganda.

¿No les parece a los ediles?

El Cinema

Películas anunciadas

PATRIKA.—Un vodevil húngaro, atrevido y picante. Un tema vejo. Unas escenas demasiado vistas y unos recursos conocidos. No es recomendable.

VERONICA.—El asunto bordea lo escabroso. El ambiente es también de vodevil. Merece calificarse como la anterior.

El teatro «Liceo» ha publicado un «Manifiesto» en el que trata de hacer ver a la opinión que sabe más de moral que eminentes críticos de probidad y moralidad reconocida, los cuales han enjuiciado sobre los films de actualidad en revistas y periódicos de gran prestigio y cuya opinión sintetizamos en esta sección.

No negamos, ni tenemos por qué ponerlo en duda, que el empresario de citado cine es un técnico del celuloide «desde su más tierna infancia», pero no nos convence el concepto que declara tener de la moralidad en las proyecciones ya que contra el juicio emitido en estas columnas sobre la cinta «Soy un fugitivo», esgrime la opinión de «El Diluvio», de Barcelona, y sabido es cómo pajea este periódico en estos temas cinematográficos.

Hemos recibido muchas felicitaciones por la inauguración de esta sección y esto habla con más elocuencia que cuanto alegue contra los juicios que aquí consignamos sobre películas dicho empresario.

Y por primera y última vez contemos a cuanto se quiera oponer al juicio que aquí demos sobre moralidad de cintas cinematográficas declarando que siempre irá basada nuestra censura en testimonios de verdadera autoridad en la materia, cuyas críticas imparciales y serenas en estos

Al margen de la sesión de Cortes

Los plenos poderes

La intervención del Sr. Gil Robles para indicar la necesidad de conceder al Gobierno plenos poderes a fin de proceder a una poda rigurosa en el presupuesto de gastos, ha sido acogida, en general, favorablemente.

Los diputados de Renovación Española recordaban que fué el señor Calvo Sotelo el iniciador de la concesión de plenos poderes, y D. Abilio Calderón decía que en Francia se ha empleado ya este procedimiento; pero allí tenían hombres con plena autoridad, como Poincaré y Doumergue, y en España no se ve por ninguna parte el hombre capaz y enérgico dispuesto a arrostrar, incluso, la impopularidad, como hizo Villaverde, a quien se combatió cuando redujo los gastos, aunque después se reconoció su admirable labor.

D. Emiliano Iglesias ha manifestado que la concesión de plenos poderes permitirá al Gobierno acometer la solución de los problemas económicos nacionales.

Dos votos particulares

—D. Honorio Maura ha presentado un voto particular al proyecto de régimen transitorio en Cataluña. Pide la derogación del Estatuto catalán y de todas las leyes aprobadas por el parlamento de aquella región.

El Sr. Trabal, de la Izquierda, ha presentado otro voto al mismo proyecto para que, en el plazo de un mes, quede restablecido el parlamento catalán, el cual determinará la reorganización política de la región.

Albiñana va a interpelar

—El diputado Sr. Albiñana ha anunciado una interpelación sobre los sucesos revolucionarios, por entender que de los preparativos del movimiento se derivan graves responsabilidades para los gobernantes.

Ecos de sociedad

Aniversario

El día 25 se cumple el primer aniversario del fallecimiento del ilustrado maestro nacional, afecto a la graduada n.º 1 de esta capital, D. Pedro Jesús Mateos Serrano.

El funeral que se celebre mañana a las ocho, en la parroquia de San Juan Bautista, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

A su respetable esposa y demás familiares reiteramos la expresión de nuestro sincero pésame.

Enfermo

Se encuentra enfermo el oficial de este Ayuntamiento D. Rafael Santo Domingo.

Arturo Canales
Entarimados del norte, pino rojo
Cementos Cosme. Asland
y Cangrejo
Castelar 3 Teléfono n.º 45

PERDIDA perro lobo, de cinco o seis meses, con la oreja izquierda levantada y la derecha caída; atiende por «Terry». Desaparecido el día 16. Se gratificará a quien lo devuelva o dé señas exactas de su paradero al jefe de grupo de Vigilantes de Caminos. Paseo de San Roque (Casa Sancho).

Adoración Nocturna

Mañana, sábado, en la iglesia de Santo Tomé celebrará su vigilia mensual ordinaria la sección de esta capital.

asuntos han visto ya la luz pública en diversos periódicos y revistas de entera solvencia moral y cristiana.

Y queremos hacer la salvedad de que nuestro juicio se refiere a las cintas en toda su integridad, como se han proyectado en otros lugares, no como acaso pudieran presentarse en Avila.

Tip. y Enc. de Sgñen Martín—AVILA

El ministro de Comunicaciones informa

—Ante la Comisión de Comunicaciones, el ministro del ramo ha informado sobre el proyecto de derogación de la ley de bases de Correos y Telégrafos.

El proyecto de ley municipal

—La información referente al proyecto de bases de ley municipal, comenzará el día 25. La Comisión tiene el propósito de someter cuanto antes el proyecto a discusión del Parlamento, así como el Estatuto de funcionarios de administración local.

Colegiación de agentes de seguros

—La Comisión de Trabajo ha terminado el estudio del proyecto sobre colegiación de agentes libres de seguros. En la semana próxima examinará una propuesta relativa a las familias numerosas.

El proyecto de protección a los yunteros no será retirado

—El jefe del Gobierno, Sr. Lerroux, ha manifestado que el proyecto de protección a los yunteros extremeños no será retirado, y cree que serán orilladas las dificultades que han surgido para su aprobación.

Manifestaciones de D. Melquiades Alvarez

—D. Melquiades Alvarez ha declarado que es de necesidad absoluta el desarme en Asturias. Tiene el propósito de conferenciar con el jefe del Gobierno acerca del trabajo en las minas, por entender que se debe reanudar cuanto antes para evitar los perjuicios que se producirían con el cierre.

Una petición del conde de Vallengano

—El Sr. Vallengano ha presentado al ministro de la Gobernación un ruego relacionado con el acoplamiento del Cuerpo de Investigación y Vigilancia de la Generalidad al de Policía Nacional. En él se pide que los agentes de investigación y vigilancia que optaron en su día por pasar al servicio de la Generalidad podrán ser reincorporados a sus antiguas plantillas, siempre que se pruebe satisfactoriamente que desde los primeros momentos de la insubordinación de la Generalidad se pusieron al servicio de quienes entonces representaban al Poder central.

Inmediatamente se procederá a declarar cesantes a cuantos individuos integran la Policía organizada por la Generalidad, salvo la excepción anteriormente citada.

Detenciones

BARCELONA.—Han sido detenidos en Hospitalet varios izquierdistas incluso el alcalde señor Martí y cuatro concejales.

Captura de un revoltoso

CASTELLON.—En Santa Magdalena fué detenido, por infundir sospechas, un individuo llamado Manuel Convento, de 20 años. Dijo que el día 1 de octubre llegó a Oviedo a buscar trabajo. El día 7 unos desconocidos le entregaron una pistola, abundantes municiones y algún dinero, y le dijeron que debía ponerse al servicio de la revolución.

Una nota sobre las monedas de peseta de la República

Se ha aplazado hasta mañana el Consejo para tratar de la proposición de Gil Robles

Siguen actuando en Cataluña la Comisión de Suplicatorios y el señor Gil Gil.—Una información inglesa sobre el pacto italo-austríaco

De nuestro servicio especial «Prensa Asociada»

Posesión

MADRID 23, (4'30 tarde).—Esta mañana se ha posesionado de su cargo el director general de Prisiones Sr. Delgado. Le dió la posesión el ministro de Justicia y asistieron al acto los altos empleados de la dependencia pronunciándose por el ministro y por el director los discursos de rigor.

Una nota de la Presidencia de la República

—En el gabinete de Prensa de la Presidencia de la República han facilitado una nota diciendo que es totalmente inexacta la noticia publicada en algún periódico de que el Jefe del Estado recibiera a la Comisión extranjera que vino a España para investigar acerca de los pasados sucesos revolucionarios. Se añade en la nota que ni aún individualmente habló el Presidente de la República con ninguno de los que formaban la comisión.

Las pesetas de la República

—En el ministerio de Hacienda ha dado una nna nota sobre las monedas de peseta de la República en algunas de las cuales aparece el reverso con un desplazamiento resultando atravesado en vez de invertido con el anverso. Se dice en la nota que esa desviación se debe a un movimiento del troquel durante la acuñación y que el número de monedas a que afecta es muy reducido, siendo desde luego indudable su legitimidad.

En la Presidencia

—El Jefe del Gobierno recibió esta mañana a varios generales y Comisiones de Badajoz y la Carolina que le entregaron sendos permisos nombrándole hijo adoptivo de las men-

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta Nariz y Oídos
En el Gran Hotel por el doctor
D. Manuel Herrero de Cabo
(del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid)

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado
UNGUENTO MAGICO
desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes
Hay muchas imitaciones ineficaces En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.
FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

El detenido se ha declarado autor de la muerte de una monja y dos guardias civiles. Al fracasar la revolución pudo huir de Oviedo y llegar a Madrid desde donde se trasladó a Castellón.

A Oviedo había ido desde Pontevedra, de donde es natural.

Maestros detenidos

LEON.—Ha sido detenido el maestro de Villamijar don Darío Martínez, que ocultó en su domicilio a tres individuos complicados en los pasados sucesos.

También ha sido detenido el maestro don Nicolás Ufano.

En la zona minera de Ercilla han sido capturados doce individuos con armas.

cionadas poblaciones. También le visitó una Comisión de licenciados del Ejército que le hizo entrega de 12.450 pesetas para la suscripción para la fuerza. Recibió igualmente el Sr. Lerroux a los diputados señores Guerra del Río y Rahola, y a los periodistas; éstos le preguntaron los motivos a que obedecía la suspensión del Consejo de hoy, contestando el Sr. Lerroux que no se ha suspendido sino aplazado hasta mañana y en él se tratará de la proposición de Gil Robles sobre materia económica.

En Guerra

—En el ministerio de la Guerra entregaron hoy una nota desmintiendo la información de un periódico madrileño referente a unos fondos económicos que se dicen existentes en el ministerio. Se afirma en la nota que la información es inexacta, añadiendo que los únicos fondos que hay son los formados por multas impuestas a proveedores que no cumplen los compromisos consignados en el contrato y esas cantidades pasan seguidamente a Hacienda no pudiendo disponer de ellas el ministro.

En honor del Sr. Lerroux

HUELVA.—El Ayuntamiento de Lepe ha acordado nombrar ciudadano de honor a don Alejandro Lerroux.

Noticario de Barcelona

BARCELONA.—Ha salido en automovil para Madrid el general Batet acompañado de su ayudante, el comandante Herrero. Durante su ausencia se encargará de los asuntos e general Pozas.

—El magistrado del Tribunal de Garantías Sr. Gil y Gil ha tomado declaración a Companys, Gasols y Lluhy. Parece que sus declaraciones han coincidido con la primera que prestaron ante la autoridad militar.

—También ha actuado la comisión de suplicatorios tomando declaración a Bello, Santaló y Ayguadé. Mañana sale la comisión para Gerona para tomar declaración a Mayral.

Por el extranjero

LONDRES.—El «Dayli Herald» publica una información diciendo que conoce por fuente digna de crédito que el objeto de la entrevista entre Mussolini y el canciller austriaco Schunberg ha sido concertar un convenio de carácter militar que provee entre posibilidades que son, 1.ª un ataque alemán contra Austria, 2.ª un golpe de Estado de los nacionalistas austriacos, 3.ª una guerra con Checoeslovaquia y Yugoslavia que unirían sus fuerzas para atacar a Austria, 4.ª un levantamiento de los obreros austriacos. En cualquiera de estos casos las tropas italianas entrarían en Austria.

ATENAS.—Con motivo de las lluvias se han producido inundaciones que han ocasionado grandes daños, habiendo desaparecido cinco personas.

ASUNCION.—Según un parte oficial las tropas bolivianas se han apoderado del fortín de Stringer haciendo gran número de prisioneros.

HABANA.—Las autoridades han adoptado medidas para proteger el campo militar de Columbia contra cualquier ataque eventual.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
IPL - VENEREAS - SIFILIS
Pl y Margall, 4.

VISADO POR LA CENSURA